

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12.749

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Domingo 26 de Febrero de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 26 (2 m.)

Notas políticas

Consejo de ministros

El Consejo que se celebrará hoy en el domicilio de Maura, será extenso.

Sin embargo no se espera que pueda terminarse de examinar la labor económica.

Probablemente se celebrará otro Consejo el martes para tratar de la designación de comisiones parlamentarias.

El Gobierno sigue preocupado con este asunto.

Cambó y Maura conferenciaron extensamente.

La Jefatura del partido conservador

Un periódico acoge la noticia de que existe disgusto entre los conservadores por la forma en que se ha abrogado Sanchez Guerra la Jefatura del partido.

Creer que la proclamación debió hacerse con toda solemnidad, asistiendo representaciones de provincias y constituirse en asamblea magna.

Entienden que Sanchez Guerra debió renunciar a la Presidencia del Congreso y que la actuación presente contribuye a deshacer el partido.

Los prisioneros

Insistese en que el día primero expirará el plazo concedido a Abd el Krin para entregar a los prisioneros.

Aunque las impresiones son optimistas, todo está preparado para empezar las operaciones el día dos.

Los proyectos tributarios

Los ministros muestran reservadísimo respecto a los proyectos tributarios, por haberles requerido Cambó en el último Consejo para que no facilitaran detalles a la publicidad.

Crónica negra

Las obreros del edificio de Alcazar están indignadísimos por el asesinato del contratista Novo, habiendo abandonado el trabajo.

El presunto autor José Romero insiste en sus negativas.

Detúvose nuevamente a la novia comunicándola.

Esta afirmó que anteayer estu-

El Baile de la Filarmonía

Anoche y como se tenía anunciado tuvo lugar un baile dado por la sociedad «Filarmonía Albacetense» en el edificio del Gran Hotel.

A él concurrió toda la buena sociedad albaetense resultando la fiesta animadísima.

vieron juntos y que no reveló propósitos de cometer el crimen, pues hablaron de alquilar un piso para vivir juntos.

La novia es casada y tiene una niña de tres años.

El marido emigró a América.

Los asesinos de Dato

El juez señor de la Escalera interrogó nuevamente a Nicolau y a su esposa.

Este interrogatorio lo dejó satisfecho pero se mostró reservadísimo.

De Provincias

BARCELONA

La policía esta indignada por las declaraciones de Millan de Prieo sobre las gestiones hechas para perseguir a los asesinos de Dato.

Dicen que la policía barcelonesa fué la que descubrió toda la trama.

La oficialidad de la escuadra inglesa fué obsequiada con una recepción en el Palacio de la Mancomunidad.

Puch y Cadafalch aludió a los problemas de Cataluña, diciendo que eran la reivindicación de antiguas libertades.

El vicealmirante le contestó, haciendo votos por que se realicen las aspiraciones de cordialidad con el resto de España.

Tocáronse el himno inglés y «Els Segadors».

Los radicales, coincidiendo con la llegada de Lerroux, celebrarán un mitin para pedir el restablecimiento de las garantías.

SEVILLA.—Llegó Goicochea, siendo obsequiado con un banquete por los mauristas.

La infanta doña Luisa fué muy felicitada con motivo de su cumpleaños.

Sigue guardando cama.

CADIZ.—Falleció el diputado conservador Guadalberto Peman.

Del Extranjero

De Portugal

LISBOA.—En la Cámara ha comenzado el debate político republicano, con la oposición de los católicos y monárquicos para la colaboración en el Gobierno en las cuestiones nacionalistas.

Ayuntamiento

Durante el próximo mes de Marzo, prestarán sus servicios, respectivamente, en el matadero público de reses y en las plazas de abastos, los Inspectores de carnes y mercados don Miguel Prieto Ruiz y don José García Cebrián.

CRÓNICA «VANITAS VANITATUM»

Siguiendo la moda de ahora—de última hora—de pedir para los niños rusos hambrientos y miserables, hasta el chispeante Luis de Tapia ha puesto su jocosa lira en tono sentimental, y en versos tristes ha solicitado desde las columnas de un popular diario, la consabida limosna.

Me parece muy bien; pocos actos habrá tan consoladores como el de contribuir por acción ó por inducción al bien del prójimo y más cuando se trata de pobres niños desamparados que por sí mismos no pueden hacer frente a la vida y menos aun defenderse de los zarpazos que el Destino, convertido en fiera terrible tiene para los humanos, sin reparar en edades ni en la clase ó condición de quienes él quiso hacer sus víctimas.

Pidamos todos y, al serenos posible, demos todos algunas monedas para remediar la miseria y el hambre, para impedir la trágica muerte de esas infelices criaturas; ello nos dará en recompensa la tranquilidad espiritual de unos momentos. Y algo es algo.

Lo que no me parece tan bien es que haya señores y señoras—son legión—que con el pretexto de la caridad gustan de exhibir sus nombres en las listas de los periódicos, para que el vecino y el amigo y el enemigo vean su desprendimiento, su humanitarismo, su caridad... que en este caso es hipocresía y fatuidad y estúpida fanfarronería.

La caridad fué predicada y puesta a ejemplo por el Cristo; luego la caridad es una virtud cristiana. Y el Cristo dijo: «Que no sepa tu mano izquierda lo que hace la derecha».

¿Es cristiano quien para hacer la caridad echa a volar su nombre a los cuatro vientos, para que de su «meritoria» obra se entere todo el mundo antes que el socorrido?»

Las listas caritativas de los periódicos me hacen el mismo efecto que esas otras listas de abonados a los teatros de lujo.

Desde luego el dinero de las personas exhibicionistas no es peor que el de aquellas recatadas y anónimas bajo un pseudónimo ó unas iniciales. Moneda por moneda, bien administrada toda sirve para alimentar y para consolar al hambriento y al triste.

Pero el exhibicionismo resta mérito a la caridad y rebaja—por muy encumbrado que se halle—el nombre del caritativo.

Vosotros, hermanos plumíferos, poetas, literatos, periodistas, no abuseis del tema de la caridad para prodigar vuestros nombres; sin ruido de bombo y platillos, sin artículos ó versos forzados de ñoña sensiblería puede pedirse alimento y consuelo para los desdichados

que de consuelo y de pan carecen.

Pensad que, a estas alturas, no ignora el público, aun el mas ingenuo, lo que son ó a lo que equivalen esos artículos, esas crónicas, esos versos «de contaduría»... ó de vanidad en mayoría de casos.

Y una gran parte de ese público ya sabe traducir el *vanitas vanitatum* del Eclesiastés y aplicar su sentido propio al «No es lo mismo predicar que dar trigo», que, si no escrito por Salomón, parece haberlo sido por un hombre muy conocedor de la vida y de los hombres.

F. González Rigabert.

Madrid, Febrero, 1922.

Ateneo Albacetense

BAILES DE CARNAVAL

La Junta directiva de este centro ha acordado organizar dos bailes de máscaras que se celebrarán en el domicilio social los días 26 y 28 del corriente a las once de la noche.

A estas fiestas, podrán asistir los señores socios y sus familias, entendiéndose como tales las personas que determina el Reglamento, en su artículo 5.º, párrafo 2.º, que dice así:

«Constituirán la familia del socio a los efectos de este Reglamento, las mujeres mayores de 12 años y los varones mayores de 14 y menores de 16 que, hallándose ligados por vínculos de consanguinidad ó afinidad con aquél, tengan el mismo domicilio».

Las máscaras que asistan a estos bailes serán previamente autorizadas por la Comisión designada al efecto, siempre que se hallen en condiciones reglamentarias para asistir a la fiesta.

Se advierte a los señores socios que se cumplirá con todo rigor el Reglamento, no autorizando la entrada a las personas que no tengan reconocido derecho a asistir a las fiestas.

En evitación de discusiones sobre interpretación de éste derecho, se ruega a los señores socios que tengan duda de algún caso concreto, lo consulten previamente con la Directiva.

A la reconocida cultura de esta Sociedad confía la Junta directiva el éxito de sus bailes de Carnaval. Albacete 26 de Febrero de 1922. —LA JUNTA.

Tiro de pichón

Para esta tarde a las tres, ha organizado el Club Cinegético una tirada a caja, con arreglo al siguiente programa:

1. Tirada de prueba. Pichones, 1. Handicap. Entrada, 5 pesetas.
- 2.º Premio del Club, una copa de plata. Pichones, 6. Handicap. Entrada, 10 pesetas. Dos cerros excluyen derecho a igualar.
- 3.º Premio para señoras. Pichones, 1. Entrada, 5 pesetas. Handicap.

Notas de la provincia

HELLIN

Consolación Sánchez Sánchez ha sido detenida como presunta autora del robo de 2.500 pesetas, a Antonio Villena García.

BONETE

Por la guardia civil ha sido denunciado Ramón Pina Martínez por haber arrancado unas seis arrobas de raíces de mata rubia de la finca «Los Frontones» propiedad de don Alfonso Flores.

BALLESTERO

Por infringir el reglamento de conservación de carreteras, yendo durmiendo en el carro, ha sido detenido Manuel González Ballesteros.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES

En el chistosísimo sainete de Paso y Rosales, música del maestro Monverde, «No te cases que peligras» obtuvo la compañía de Luis Calvo y Vicente Nachi, un gran éxito de risa, que se consolidó en excelente éxito artístico representando la zarzuela de Antonio López Monis, música de Rafael Millán, titulada «La Dogaresa».

La tiple cómica Esther Oliver obtiene en las dos obras un triunfo definitivo.

El mismo realce alcanza la labor de la primera tiple Josefina Bugato.

Del baritono Carbonell, bastará que digamos que actuó, pues nadie duda de sus triunfos.

Muy bien los señores Calvo, García Bofill, Bruna y Balaguer.

SALÓN LICEO

Grandes secciones de cine por tarde y noche.

Todos los días se estrenan nuevos episodios de la colosal película titulada «¡¡Mascamor!!»

TEATRO CIRCO.

Compañía de ópera, opereta y zarzuela, dirigida por el primer actor Luis Calvo y el maestro concertador Vicente Machi.

Funciones para hoy. A las cinco y media de la tarde: la zarzuela en un acto de Celso Lucio y García Alvarez, música del maestro Valverde «La marcha de Cádiz» y la zarzuela del maestro Serrano «La Canción del Olvido».

Por la noche a las diez: la ópera «Marina»

Guardia civil

El día 1.º primero de Marzo próximo, a las doce horas, tendrá lugar en las oficinas de la Comandancia de la Guardia civil, la subasta de los escopetas recogidas a los infractores de la Ley de caza.

J. NOGUES
CIRUJANO—DENTISTA
Mayor, 22. principal
ALBACETE